

差別のない明るいまちを あなたは自分のことを好きですか

という気持ちです。

「人権」について考える時、「人間を大切に思う気持ち」が基盤になることですから、自分のことが嫌いで、自分のことを大切に思えなかつたら、他の人のことを大切にしようという気持ちにもなりにくいですね。「自分のことを好きで大切に思う気持ち」は、人権意識の基盤になるものだといつていいでしょう。

「すごい。あなたは、こんなところがあるね」と認められた時うれしく思つてやる気がわいてくるといったことは、経験したことがあると思います。自分に自信が持てるようになり、安定した気持ちで過ごせるようになります。そうすると相手のことを認められるようになり、豊かな気持ちで生き生きと過ごすことができるのです。

「あなたは、自分のことを好きですか」と尋ねられたら、どう答えますか。

「自分のことを好きだ」という気持ちは、自分のこと好きだ」と尋ねられたら、どう

このように「自分を好きだと思う気持ち」「自尊感情」といいます)が低くなるといろいろな場面で問題がおこります。例を挙げて考えてみましょう。

差別落書き

自分を好きになれず、自分を積極的に評価できない時、自分が弱い相手を攻撃しようとすると傾向があることは、前記しましたが、差別落書きもこのようない例だと思います。

「いじめ」の加害者である子どもの中には、学校や家庭で自己否定ばかりされて、日常生活で不安な気持ちになり欲求不安を持ち、イラライラした状態の中にいることが多いと言われます。

虐待

子どもへの虐待という行動に走つてしまう親の中には、幼いころに両親や祖父母等から、かけがえのない大切な存在として扱われなかつたという人がいます。

そんな人の中には自分と自分の子どもとを重ねてしまつて虐待をすることがあります。また、「相手が大事」という人間関係をしつかり作つていきたいものです。その中で子どもも大人も、そして学校でも家庭でも社会でも、自尊感情を育んでいこうではありませんか。

うことになつていいくのでしよう。

おとこのくせに
いわれたこと

きょう

おかあさん
きて

おおきな
こえで

おとこの
ひとみ

おこつた
の

おおきな
こえで

「あなたは人より優れている人間だから自分が好きである」という気持ちよりも「欠点もあるけど、自分にはこんないい所もある。それなりに一生懸命に生きている自分が結構好きである」

相手に八つ当たりしたり、攻撃的になつたりします。こんな時は、決して「自分のことを好きだ」といった気持ちからは程遠いでしまうね。

何でも打ち明けられる友人がいないとか、ストレスがたまつた時援助してくれる友人がいななど孤立した親には不満のけ口がなくて、虐待をしてしま



引用 「人権教育読本・せいかつ・1年」
鈴木祥蔵・今野敏彦他編
明治図書出版

参考文献
「自分を好きになろう
セルフ・エスティームと人権感覚」
著者 中川喜代子
発行 解放出版社